

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Peran komunikasi organisasi dalam organisasi Kelompok Wanita Tani (KWT) Lestari Tegalsari berperan penting dalam meningkatkan pemberdayaan *life skill* anggota melalui tiga tahapan yaitu tahap penyadaran, tahap pengkapasitasan, dan tahap pendayaan. Ketiga tahapan tersebut sebagai proses terbentuknya kesadaran terhadap kemampuan yang dimiliki oleh setiap anggota. Kegiatan yang mendukung pemberdayaan tersebut dapat dilakukan melalui berbagai kegiatan komunikasi, seperti pelatihan, membangun relasi dengan pihak luar, bersosialisasi, dan pemasaran.

Implementasi peran komunikasi organisasi yang dilakukan oleh anggota KWT Lestari Tegalsari berdasarkan peran informatif, peran instrumen, dan peran integrasi, serta didukung dengan tujuh konsep kunci yaitu proses komunikasi, pesan-pesan yang disampaikan, cara menjalin komunikasi antar jaringan dalam organisasi, keadaan saling tergantung, menjalin hubungan kerja sama antar anggota organisasi, kontribusi lingkungan internal dan eksternal organisasi, dan mengatasi ketidakpastian dalam pemberdayaan *life skill*.

Keberhasilan pemberdayaan *life skill* dalam meningkatkan kesejahteraan anggota KWT Lestari Tegalsari disebabkan oleh adanya gaya kepemimpinan ketua yang menggunakan gaya tim (*team style management*), terbentuknya iklim organisasi yang nyaman dan menyenangkan, koordinasi antar anggota menggunakan komunikasi vertikal (ke atas dan ke bawah) dan horizontal (setara), menjaga hubungan harmonis antar divisi melalui kerja sama efektif, sehingga dengan adanya peran komunikasi organisasi dapat meningkatkan *life skill* dalam meningkatkan partisipasi anggota.

5.2 Saran

5.2.1 Bagi Organisasi KWT Lestari Tegalsari

Menjadi masukan bagi organisasi KWT Lestari Tegalsari diharapkan agar tetap konsisten dalam menjaga kedisiplinan waktu kehadiran, meningkatkan koordinasi serta evaluasi dalam menjalin hubungan kerja sama yang baik agar tidak terjadi miskomunikasi, dan berpartisipasi dalam segala kegiatan yang diselenggarakan untuk meningkatkan program pemberdayaan *life skill* untuk mencapai tujuan utama dan hasil yang maksimal.

5.2.2 Bagi Universitas

Dengan adanya tugas akhir ini dapat membangkitkan semangat mahasiswa lainnya untuk terus maju sehingga dapat mengembangkan bakat, minat, rasa tanggung jawab, dan mengasah kemampuan sebagai bekal pengalaman untuk kedepannya. Penelitian ini juga diharapkan dapat menjadi referensi bagi penelitian-penelitian selanjutnya yang berkaitan dengan peran komunikasi organisasi.